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Seis CEOs asociados entre 
los más rentables del Perú

ENTREVISTA

En la víspera del discurso presidencial de 
Fiestas Patrias, abordamos qué temas 
cruciales del sector minero energético 

deberían ser destacados por la mandataria Dina 
Boluarte. La promoción de la inversión privada 
y la lucha contra la ilegalidad resaltan en las 
opiniones del máximo directivo del gremio 
minero energético.

Víctor Gobitz: 
“Esperamos 
un discurso de 
Fiestas Patrias 
que entusiasme 
a la población 
con el potencial 
económico y social 
del Perú”
El presidente de la Sociedad Nacional de Minería, 
Petróleo y Energía, Víctor Gobitz, y los presidentes 
de los sectores agremiados comparten con Desde 
Adentro sus expectativas sobre el próximo discurso 
de balance de la presidenta de la República Dina 
Boluarte y sobre los desafíos y oportunidades que 
tiene el sector minero energético peruano para 
procurar el desarrollo del país.

El primer distrito de la selva 
electrificado con energías renovables

Leer más

SOSTENIBILIDAD 

Bus Educativo Verde: un recorrido 
para un futuro sostenible

HISTORIA
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Lee la entrevista completa

Debería hablarse de una 
preocupación genuina 
por una formalización 
minera sostenible, que 

se ocupe del bienestar 
de los trabajadores y 

que destierre lo ilegal y 
criminal

¿Qué expectativas tiene sobre el discurso 
que dará la presidenta Dina Boluarte el 28 
de julio como balance de su gestión?

Esperamos que sea un discurso que 
permita entusiasmar a la población con el 
potencial económico y social que tenemos 
por desarrollar; y cómo alcanzarlo con 
planificación, diálogo, consenso y con 
participación público y privada.

¿Qué desafíos y oportunidades que 
involucran al sector minero energético del 
Perú deberían plantearse en este próximo 
discurso?

Debería hablarse de una preocupación 
genuina por una formalización minera 
sostenible, que se ocupe del bienestar de los 
trabajadores y que destierre lo ilegal y criminal.

En el caso del portafolio de proyectos de 
cobre, oro, zinc, plomo, plata y hierro, se debe 
destacar la necesidad del desarrollo territorial, 
el diálogo para la obtención de consensos 
con la población local y la urgencia de darle 
agilidad a los trámites ambientales.

¿Qué medidas se deberían tomar para 
fomentar una mayor inversión privada en el 
sector minero energético?

Debería generarse consenso acerca 
del beneficio de las inversiones minero 
energéticas para toda la población, pues 
generan un impacto socioeconómico positivo 
y sostenible. Tenemos que infundir a la 
población un sentido de orgullo y ambición 

por alcanzar el nivel de una potencia regional, 
dado que contamos con el potencial para ello.

¿Qué acciones serían necesarias por parte 
del Gobierno para enfrentar eficazmente el 
problema de la minería ilegal?

La trazabilidad de esta actividad es 
fundamental, para lo cual se requiere un 
compromiso privado y público. 
En casos extremos, la solución es policial-
militar. Sin embargo, en general, sin 
el control de los insumos empleados 
(explosivos y químicos), sin equipamiento 
e infraestructura empleada (maquinaria 
pesada y plantas de beneficio) y sin la 
monetización (comercialización, importación y 
bancarización), nunca podremos implementar 
una solución integral y sostenible.

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/victor-gobitz-esperamos-un-discurso-de-fiestas-patrias-que-entusiasme-a-la-poblacion-con-el-potencial-economico-y-social-del-peru/
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El sector minero se mantiene optimista frente a las políticas del Gobierno. 
Somos un gremio que prioriza la búsqueda de soluciones, la colaboración 
institucional y el diálogo como mecanismo clave para el relacionamiento y 
la construcción de confianza, y así generar condiciones para el desarrollo 
no solo de nuestra industria, sino para todo el país. Es importante conocer 
de qué manera la actual administración gubernamental sumará esfuerzos 
para acompañar los nuevos desafíos que se han planteado hacia el futuro. 
Esta tarea debe involucrar el trabajo de los organismos del Estado y de la 
empresa privada. 

Como país, debemos aprovechar el potencial que tiene la minería en todo el territorio nacional para poder 
revertir la recesión y retomar la senda del crecimiento. Necesitamos reformas y estrategias vinculadas a la 
prevención de conflictos sociales, y a la aceleración y simplificación de trámites administrativos, especialmente 
en el otorgamiento de permisos para todas las etapas de un proyecto minero, desde la exploración hasta el 
fin de la operación, sin que ello represente una afectación a los altos estándares ambientales con los que 
trabajamos las empresas mineras formales.

“Necesitamos reformas y estrategias para 
la prevención de conflictos sociales, y para 
la aceleración y simplificación de trámites”

Domingo Drago
 Vicepresidente y 

Presidente del Comité 
Sectorial de Minería

Leer más

ACTUALIDAD

La visión de los sectores agremiados 
sobre el mensaje presidencial
¿Qué medidas serían importantes que mencione la presidenta Dina Boluarte en su discurso del 28 de 
julio para atraer mayor inversión privada en su sector? Consultamos a los presidentes sectoriales de la 
SNMPE y esto fue lo que nos dijeron.

Será crucial que la presidenta Boluarte enfatice la implementación de 
políticas que promuevan la inversión en toda la cadena de hidrocarburos. 
Es necesario un plan urgente para reactivar las actividades de exploración 
y explotación que requieren una gran inversión, para lo que es esencial 
un marco regulatorio que garantice predictibilidad y seguridad jurídica. 
En adición, un cronograma concreto para licitaciones de lotes asignados 
temporalmente en el 2023 y con condiciones competitivas para la 
participación de todos los actores que fomente la competencia. 

También es vital establecer una homologación entre el canon petrolero 
y gasífero, y garantizar la operación del Oleoducto Norperuano para asegurar su funcionamiento seguro y 
eficiente. Además, se tienen que tomar las medidas necesarias para promover la industria del gas natural, 
considerando que éste es el combustible de la transición energética, acelerando su masificación a nivel 
nacional.

“Es esencial un marco regulatorio que 
garantice la predictibilidad normativa y la 
seguridad jurídica”

Leer más

María Julia Aybar
Vicepresidenta y Presidenta 

del Comité Sectorial de 
Hidrocarburos

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/necesitamos-reformas-y-estrategias-para-la-prevencion-de-conflictos-sociales-y-para-la-aceleracion-y-simplificacion-de-tramites/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/es-esencial-un-marco-regulatorio-que-garantice-la-predictibilidad-normativa-y-la-seguridad-juridica/
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Considero que la presidenta Boluarte debería abordar, en el discurso 
presidencial, el fortalecimiento del marco regulatorio que simplifique los 
procesos burocráticos y garantice una mayor transparencia y predictibilidad. 
Por supuesto el tema de la inseguridad en todo el país sigue siendo un tema 
crítico para mejorar la competitividad. Un entorno regulatorio claro y estable 
es crucial para atraer inversiones extranjeras y nacionales, brindando 
confianza a los inversores de que sus capitales están seguros y que las 
reglas del juego no cambiarán arbitrariamente.

Otra medida clave sería la promoción de Obras por Impuestos (OxI), pues fomentar la participación de la inversión 
privada en proyectos de infraestructura crítica, especialmente en áreas rurales y remotas a las que las operaciones 
mineras tienen acceso, puede mejorar significativamente la infraestructura del país. Esto no solo beneficiará 
directamente a los proveedores al facilitar sus operaciones, sino que también generará empleo y desarrollo local.

Finalmente, es esencial priorizar mejoras en infraestructura. Una infraestructura robusta es vital para la operación 
competitiva y sostenible de las empresas proveedoras, permitiendo una logística más eficiente y reduciendo 
costos operativos.

"La presidenta debería abordar el 
fortalecimiento del marco regulatorio 
para simplificar los procesos 
burocráticos"

Javier Castro
Vicepresidente y Presidente del 

Comité Sectorial de Proveedores

Leer más

Sería importante que se anuncien medidas enfocadas a la simplificación 
administrativa para evitar el incumplimiento de plazos en el trámite de 
procedimientos por parte de las autoridades. 

El incumplimiento excesivo de dichos plazos repercute directamente en la 
planificación que se tiene para cada uno de los proyectos que se busca poner 
en operación comercial, y por ende, en las inversiones. Hay que buscar que 
la ejecución de los proyectos en el sector se realice dentro de los plazos 
previstos y que no sean afectados por medidas burocráticas. Ello es contrario 

a la atracción de inversiones y justamente lo que hoy el país requiere es de más inversiones.

Creo que algo que entusiasmaría a los empresarios del sector eléctrico es la adopción de medidas 
normativas y administrativas ad hoc para acelerar las obras que se requieren para la atención de servicios 
básicos, como el sistema eléctrico.

“Entusiasmaría a los empresarios del 
sector eléctrico la adopción de medidas 
para acelerar las obras”

Juan Miguel Cayo
Vicepresidente y Presidente del 
Comité Sectorial de Electricidad

Leer más

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/es-crucial-simplificar-la-burocracia-para-atraer-inversion-privada-al-sector-minero-energetico/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/entusiasmaria-a-los-empresarios-del-sector-electrico-la-adopcion-de-medidas-para-acelerar-las-obras/
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CAMISEA EN 20 AÑOS

Fuente: Informe sobre los aportes económicos de Camisea en el Perú 2004-2023. Preparado para Pluspetrol por Macroconsult (junio del 2024).

El Consorcio Camisea generó un impacto directo, a través 
de la producción, la inversión privada y pública, de más de 
S/ 141 mil millones entre el 2004 y 2023.

Impacto económico

En la inversión social focalizada

Los cerca de S/ 45 mil millones 
aportados como regalías representarían:

Contribución de Camisea 
a los ingresos fiscales

186
hospitales

709
colegios de alto rendimiento

14 mil
kilómetros de carreteras  

La inversión 
social 
acumulada 
entre 2002 y 
2023 en sus 
zonas de 
influencia en 
Bajo Urubamba 
y Pisco alcanzó 

S/ 687 millones

Apoyo Social: 
S/ 247 millones

Infraestructura: 
S/ 47 millones

Fortalecimiento 
Institucional: 
S/ 174 millones

Capacidades 
productivas: 

S/ 84 millones

Otros: 
S/ 44 millones

Salud: 
S/ 60 millones

Educación: 
S/ 31 millones

+ 5% en la mejora del índice
de Desarrollo Humano 

- 8% de reducción en la
pobreza no monetaria

- 6% de reducción en la
pobreza monetaria

En la reducción de pobreza 
Camisea generó en sus 

zonas de influencia:

Gracias a Camisea, desde 
el 2010, el Perú ha exportado 
gas natural y naftas por un 
valor de US$ 28 mil millones, 
mejorando la balanza comercial.

Entre 2005 y 2023 
su aporte directo a la 
producción fue de 1.2% del 
PBI, unos S/ 105 mil millones.

Su impacto directo en 
el empleo asciende a 
más de 2,100 puestos de 
trabajo que se mantienen 
de forma anual.

Cada empleo directo 
genera 8 empleos 
adicionales en la 
economía.

Los gobiernos regionales y 
locales recibieron más 
de S/ 36,000 millones por canon 
gasífero y transferencias al Fondo 
de Desarrollo de Camisea.

El pago de regalías 
al Estado entre 2004 y 2023 
fue de S/ 44,717 millones.

Entre 2001 y 2023 su 
inversión en componentes 
locales fue de más de 
S/ 11,000 millones.

ACTUALIDAD

El gas natural cumple dos décadas al servicio de 
todos los peruanos

El Perú tiene enormes riquezas en todo su territorio. Una de ellas es el gas natural. Tras mucho tiempo 
de espera, en agosto del 2004, vio la luz un megaproyecto que cumple 20 años desde el inicio de sus 
operaciones: Camisea. El Consorcio Camisea, conformado por las empresas Pluspetrol (socio operador), 
Hunt Oil, Repsol, SK Energy, Tecpetrol y Sonatrach, fue el encargado de ponerlo en marcha. En ese sentido, 
Pluspetrol encargó a la consultora Macroconsult elaborar el estudio “Informe sobre los Aportes Económicos 
de Camisea en el Perú 2004-2023”. Conozcamos algunas de sus principales cifras en la siguiente infografía. 

El Consorcio Camisea publicó un estudio sobre los beneficios del megaproyecto gasífero a 20 años de su 
inicio de operaciones.

Leer más

https://camisea20.pe/wp-content/uploads/2024/06/aportes-economicos-camisea-20_compressed.pdf
https://camisea20.pe/wp-content/uploads/2024/06/aportes-economicos-camisea-20_compressed.pdf
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/el-gas-natural-cumple-dos-decadas-al-servicio-de-todos-los-peruanos/
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Seis CEO de empresas 
asociadas a la SNMPE 
entre los 25 más rentables 
del Perú
En la última edición del Top 25 de 
CEO más rentables de la revista 
Semana Económica, el sector 
minero energético ha demostrado 
su fortaleza y capacidad de 
liderazgo. Cinco ejecutivos de 
este sector se encuentran entre 
los 25 más rentables del país, 
destacando Juan Luis Kruger, 
CEO de Minsur, quien consolida 
su liderazgo en esta lista por 
tercer año consecutivo. Le siguen 
Mariela García de Fabbri, líder de 
Ferreycorp; Marcelo Santillana, de 
Poderosa; Derek Cooke, de Cerro 
Verde; Marco Fragale, de ex Enel 
Generación; y Walter Sciutto, de 
ElectroDunas. Estos seis líderes 
han demostrado no solo habilidad 
para gestionar y hacer crecer 
sus compañías, sino también 
una capacidad para adaptarse y 
prosperar en un sector desafiante.

INCIMMET: negocios regionales 
representarán el 35% de sus 
ingresos en tres años

En abril pasado, INCIMMET obtuvo un importante logro en su 
expansión regional al iniciar su primer contrato con uno de los diez 
mayores productores de cobre del mundo —Antofagasta Minerals, de 
Chile— para el proyecto de cobre subterráneo Cachorro. 

“Queremos hacer de este primer contrato en Chile el inicio de una 
operación continua y esperamos que el negocio regional represente 
un 35% de todo el consolidado para los próximos tres años”, afirma 
Eduardo Cossío, CEO de INCIMMET.

Desde mayo, INCIMMET está llevando a cabo un estudio y consultoría 
sobre el tipo de relleno de minas necesario para el mencionado 
proyecto. “El relleno de minas, el backfill, es crucial para la estabilidad 
del macizo rocoso y la producción misma”, explica Cossío.

Curso de especialización 
del Sector Minero
Fecha: Cada martes y jueves del 
15 de agosto al 17 de septiembre 
Hora: de 18:00 a 21:00 hrs.
Modalidad: Virtual
Organiza: SNMPE
Inscripciones: 
https://bit.ly/4fcUHbx

Gestión de costos en el 
ciclo de vida de la mina
Fecha: 16 de agosto 
Hora: Viernes de 18:00 a 22:15 hrs. 
y sábado de 16:00 a 20:15 hrs.
Modalidad: Virtual
Organiza: Gerens
Inscripciones: 
https://shorturl.at/tJxJI

IX Foro de Recursos 
Humanos y Gestión del 
Talento
Fecha: Del 22 al 23 de agosto 
Hora: Jueves de 15:00 a 18:00 hrs. 
y viernes de 8:00 a 12:00 hrs.
Modalidad: Presencial
Organiza: SNMPE
Inscripciones: 
https://bit.ly/4cHulwE

Eduardo Cossío, CEO de la empresa peruana de servicios de 
ingeniería y excavación subterránea, revela detalles del nuevo contrato 
que formaron con la chilena Antofagasta Minerals.

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/seis-ceo-de-empresas-asociadas-a-la-snmpe-entre-los-25-mas-rentables-del-peru/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/incimmet-negocios-regionales-representaran-el-35-de-sus-ingresos-en-tres-anos/
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NOMBRAMIENTOS

Dalia Miroslava Suárez Salazar fue 
designada como directora de la Empresa 
Regional de Servicio Público de Electricidad 
Electronorte Medio - Hidrandina, en 
reemplazo de Jesús Eduardo Guillén 
Marroquín.

SOSTENIBILIDAD
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Puinahua sería el primer distrito de la selva 
electrificado con energías renovables
El distrito loretano de Puinahua, en la provincia de Requena, ubicado a aproximadamente nueve horas 
de viaje por vía fluvial desde Iquitos, no solo es el mayor productor de petróleo crudo del país —por la 
operación del Campo Bretaña Norte a cargo de PetroTal—, sino también el primer distrito de la Amazonía 
peruana que se proyecta estará totalmente electrificado con energía limpia y renovable generada por 
paneles solares.

El proyecto nació luego del éxito de la planta de hielo de Bretaña (capital de Puinahua), que opera con 
energía solar. Este fue el piloto para replicar en toda la localidad de Bretaña —actualmente conectada a una 
planta fotovoltaica— y, próximamente, se replicará en otras 17 localidades y comunidades del distrito. 
La fábrica de hielo en escamas, administrada y operada por mujeres locales, fue la semilla para vislumbrar 
un proyecto que busca electrificar con energías renovables a todas las localidades y comunidades del 
distrito donde se ubica el Campo Bretaña Norte del Lote 95. 

Así, en un trabajo articulado entre PetroTal, el Ministerio de Energía y Minas (MINEM) y la Municipalidad 
Distrital de Puinahua, se hizo realidad la microrred solar de Bretaña, localidad donde vive la mayoría de la 
población, que ha evidenciado buenos resultados en su etapa de pruebas. 

Con una inversión de S/ 1.5 millones, PetroTal financió los estudios técnicos de preinversión y los 
expedientes definitivos de la microrred Bretaña y de otros 17 sistemas fotovoltaicos que se construirán a lo 
largo y ancho del distrito. 

Germán Alfredo Boza Pró es el nuevo 
vicepresidente del Directorio de Petroperú.

Takahiro Hagiwara asumió el puesto de 
director de Sociedad Minera Cerro Verde. 
Reemplaza a Yoshihiro Sagawa.

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/puinahua-seria-el-primer-distrito-de-la-selva-electrificado-con-energias-renovables/
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PIQUEO GREMIAL

Alcaldes de centros poblados 
y líderes comunales de 
Cajamarca mejorarán su gestión
El programa colectivo “Gestores del Desarrollo” 
—impulsado por la Universidad Nacional de 
Cajamarca, la Cámara de Comercio y Producción, 
la Mesa de Lucha contra la Pobreza y Newmont 
ALAC— otorgó certificaciones a 163 autoridades 
y líderes de 30 centros poblados de Cajamarca, 
Baños del Inca, La Encañada y Bambamarca 
por atender a un programa de Planificación del 
Desarrollo Local, Gestión e Inversión Pública, 
Desarrollo Económico y Emprendimiento. 

Nexa Resources y Amazon 
Web Services entrenarán 
gratuitamente sobre IA 
generativa
La colaboración entre Nexa Resources y AWS 
financiará 200 becas completas para estudiantes y 
profesionales tecnológicos que quieran avanzar en 
sus carreras, además de cubrir el 50% del coste del 
examen de certificación AWS Certified Solutions 
Architect - Associate, una de las credenciales más 
buscadas en el mercado tecnológico.

Enosa avanza acreditación a 
docentes del programa Aprendiendo 
con Energía
A través de convenios con las direcciones de educación 
locales, Enosa continúa capacitando a docentes de diversas 
instituciones educativas de Piura y Tumbes, fortaleciendo 
así el sector educativo en una cultura de prevención, 
cuidado del medio ambiente y uso eficiente de la energía. 
Próximamente lanzará el curso gratuito “Aprendiendo con 
energía digital”, abierto a todos los educadores interesados. 

Las Bambas entrega dos modernos vehículos a la comunidad de 
Chila en Apurímac
En un acto que consolida los lazos de colaboración entre Chila y Minera Las Bambas, el 3 de julio la empresa entregó 
a dicha comunidad una camioneta 4×4 y una unidad menor para 15 pasajeros. La entrega es resultado de un diálogo 
continuo, sincero y constructivo entre ambas partes, enmarcados en acuerdos establecidos entre ambos.

Leer más

Leer más

Leer más

Leer más

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/163-alcaldes-de-centros-poblados-y-lideres-comunales-de-cajamarca-se-capacitaron-para-mejorar-su-gestion/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/nexa-resources-y-amazon-web-services-brindaran-entrenamiento-gratuito-a-miles-de-peruanos-enfocado-en-ia-generativa/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/las-bambas-entrega-dos-modernos-vehiculos-a-la-comunidad-de-chila-en-apurimac-como-parte-del-cumplimiento-de-sus-acuerdos-de-cooperacion/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/enosa-avanza-acreditacion-a-docentes-del-programa-aprendiendo-con-energia/
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PIQUEO GREMIAL

Antapaccay entrega dos 
proyectos de agua potable para 
cuatro comunidades en Espinar
Compañía Minera Antapaccay reafirma su 
compromiso con la mejora de la calidad de vida 
de las comunidades locales al finalizar y entregar 
dos importantes proyectos en beneficio de cuatro 
comunidades en la provincia de Espinar, con una 
inversión directa de más de S/ 6.6 millones en la 
construcción de sistemas de agua potable.

Ayacucho celebra el Primer Torneo 
Provincial de Fútbol Impactando 
Vidas
El Programa Social Impactando Vidas - Fútbol inauguró 
el primer Torneo Provincial de Fútbol Impactando 
Vidas con PERÚ LNG. Con la participación de más 
de 320 estudiantes provenientes de 10 colegios 
públicos de Vinchos y Huamanga, el evento marca 
un hito en la historia del fútbol infantil.

Oficinas de PetroTal obtienen la 
certificación LEED
 
Tras una minuciosa evaluación, las oficinas administrativas 
de PetroTal, operador del Lote 95, obtuvieron la 
certificación LEED Oro, otorgada por U.S. Green Building 
Council. La certificación confirma que las oficinas ubicadas 
en el piso 12 de la torre Alto Caral (San Isidro, Lima), tienen 
un eficiente consumo de agua y energía, presentan un 
diseño ecoamigable y cumplen con altos estándares de 
sostenibilidad.

Capacitan y asesoran a emprendedores para acceder a fondos del Estado
Más de 260 emprendedores, integrantes de asociaciones turísticas y agroproductores de valle de Majes, en la provincia 
de Castilla, Lluta, y Majes El Pedregal, en la provincia de Caylloma, región Arequipa, participaron del programa de 
capacitación en la promoción de emprendimientos para acceder a fondos del Estado y diversificar la economía local. 
Dicho programa fue desarrollado por la Municipalidad Provincial de Castilla, la Comisión de Usuarios de Lluta, las 
asociaciones agroproductoras de Majes El Pedregal y el proyecto Zafranal.

Leer más

Leer más

Leer más

Leer más

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/minera-antapaccay-entrega-dos-proyectos-de-agua-potable-para-cuatro-comunidades-en-espinar/
https://www.desdeadentro.pe/2024/06/ayacucho-celebra-el-primer-torneo-provincial-de-futbol-impactando-vidas/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/oficinas-de-petrotal-obtienen-la-certificacion-leed/
https://www.desdeadentro.pe/2024/07/capacitan-y-asesoran-a-emprendedores-para-acceder-a-fondos-del-estado/
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HISTORIAS

Cómo un bus eléctrico puede convertirse 
en una herramienta de impacto social, 
educativo y ambiental? El Bus Educativo 

Verde: la magia de la electricidad es la respuesta 
que encontró la compañía de generación 
ENGIE Energía Perú para promover uno de sus 
principales objetivos: acelerar la transición hacia la 
carbono neutralidad.

Desde su concepción, el proyecto enfrentó varios 
desafíos: la adaptación del primer bus eléctrico 
en Perú, la creación de un concepto pedagógico 
y lúdico, la búsqueda de aliados estratégicos y la 
logística necesaria para llevar esta experiencia 
educativa a los colegios públicos de Lima y Chilca.

“A través de este proyecto, los estudiantes no 
solo aprenden sobre la generación y el consumo 
de energía, sino que también entienden su rol 
en el cambio climático y descubren las fuentes 
de energía limpia y las nuevas tecnologías que 
pueden ayudar a mitigar este problema global. 
Además, desarrollan ecohábitos que pueden 
aplicar en sus hogares, compartiendo sus nuevos 
conocimientos con su entorno”, señaló la empresa 
a Desde Adentro.

Así, los niños tienen la oportunidad de participar 
en actividades y experimentos científicos que les 
enseñan sobre energía y electricidad. Entre las 
actividades del Bus Educativo Verde destacan 
los experimentos con un dínamo y una bola 
de plasma, que permiten a los estudiantes 
comprender cómo se genera y se conduce la 
electricidad de manera segura y divertida.

“Los contenidos fueron desarrollados conforme al 
currículo escolar nacional, para estudiantes de 7 a 
11 años, establecida por el Ministerio de Educación 
y en alianza con la facultad de Educación de 

la Universidad Nacional Mayor de San Marcos 
(UNMSM)”, agregó la empresa.

IMPACTO Y EXPANSIÓN
Desde su lanzamiento, a inicios del 2023, el 
Bus Educativo Verde ha recorrido 746 km sin 
generar emisiones de CO2, beneficiando a 1,553 
niños y sensibilizando a 55 docentes. Además, 
ha contado con la participación activa de 48 
voluntarios, quienes han contribuido a enriquecer 
la experiencia educativa.

Ahora, el éxito del proyecto ha llevado a ENGIE 
a expandir la iniciativa con un segundo bus que 
opera en Ilo, Moquegua. A partir de mayo del 2024, 
este segundo bus tiene previsto visitar 18 colegios 
públicos y beneficiar a más de 1,500 escolares.

EN
G

IE

El Bus Educativo Verde: un recorrido 
para un futuro sostenible

Desde su lanzamiento, el Bus 
Educativo Verde ha recorrido 

746 km sin generar emisiones de 
CO2, beneficiando a 1,553 niños 
y sensibilizando a 55 docentes.

Lee la historia completa

El éxito del proyecto ha llevado a ENGIE Energía 
Perú a expandir esta iniciativa con un segundo 
bus que opera en Ilo, Moquegua. 

https://www.desdeadentro.pe/2024/07/el-bus-educativo-verde-un-recorrido-para-un-futuro-sostenible/

